
在国足和国
足亚运队的球员
归队后，申花赴
温州参加亚运足
球测试赛的阵容
是冬训以来最为
齐整的一次。从
国 足 归 来 的 吴
曦、朱辰杰，从国
足亚运队归来的
温家宝、蒋圣龙、
汪海健，三名正
式加盟的外援阿
马杜、晏新力和
马莱莱，两名有
望 加 盟 的 内 援
——原河北队的
崔麟和张威，共
26名球员将参加
与长春亚泰的这
场热身赛。

据 了 解 ，基
本通过试训的门
将鲍亚雄在之前
的一次健身房训
练中手指不慎挫
伤。跟腱受伤的
巴索戈于不久前
返回法国接受进
一步治疗，预计
下周回上海。曹
赟定、周俊辰在
训练中遭遇不同
程 度 的 肌 肉 拉
伤。四名球员均
在康复中，没有
去到温州。

申花的最后
一名外援若昂·
特谢拉在抵达上
海后已经通过例
行体检，如一切
顺利，他将在本
周周中和申花正
式完成签约。

本版撰稿 特派记者
丁梦婕 发自温州

国脚归队+新援亮相，申花温州行看点多多

新赛季主场敲定八万人

““尊重申花历史尊重申花历史，，绝不否定和虹口关联绝不否定和虹口关联””

青少年足球邀请赛
申花夺U11组冠军

4月 2日下午，2023
上海申花青少年足球邀
请赛在上海久事康桥体
育基地正式落下帷幕。
幸运星康城、上海侬堂
哩和上海明师分获 U9
组的冠、亚、季军；上海
申花U11、小铭星和上海
捷希A队分获U11组的
冠、亚、季军；上海市文
来中学、上海流浪者联
队和上海申花U13分获
U13组的冠、亚、季军。
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目前，中超联赛仍将按原计划于
4月15日开打，申花也在按照这一时
间点进行备战，球队新赛季的一线队
名单基本出炉。如不出意外，由俱乐
部青训体系培养的符合U21球员报名
规则的刘宇杰，出生于2001年齐龙、
费尔南多，三名基本通过试训的内援
鲍亚雄、崔麟、张威，三名已签下的新
外援阿马杜、马莱莱、晏新力和加盟
在即的新外援特谢拉都将成为申花
新赛季一线队名单中的新面孔。

受前期投入大笔资金用于解决历
史债务的影响，申花今年的引援预算
并不高，因此始终秉持谨慎、理性的态
度，原则是以最小的代价引进最合适
的人选，费用、位置、年龄都是“门
槛”。其中，俱乐部对新援的年龄结
构有着很高的要求，“年龄大的坚决
不要，来的人必须是当打之年。”申花
严格按照25岁至30岁年龄的引援策
略来展开工作，鲍亚雄、崔麟和四名
新外援均在这个年龄区间内。到队不
久的张威出生于2000年，是一名新星，

申花看重的是他作为中锋的潜力。
此外，海外联赛经历成为申花

对外援人选的一个重要考量标准。
“如果这名外援长期在某一家俱乐
部效力，那么在能否适应中国球队
的问题上就会引发一些担忧。如果
他的海外经历比较丰富，在各种联
赛里都能快速适应，那么在俱乐部
当前没有太多预算的情况下，这方
面就是我们在挑选外援的过程中比
较看重的。”在俱乐部管理层看来，
四名新外援阿马杜、晏新力、马莱莱
和特谢拉有过多个国家联赛效力的
经历，这很可能成为帮助他们迅速
融入申花的关键。

据记者了解，申花的引援工作还
在继续。一名年轻本土国脚与所在
原俱乐部还存在合同纠纷，而这名国
脚的动态备受关注，他也受到了多家
中超俱乐部的追逐，其中就包括上海
申花，目前球队仍未放弃努力。但距
离转会窗口关闭仅剩不到一周的时
间，这名国脚的去向存在较大变数。

在申花俱乐部获得准入资格后，
上海申花足球俱乐部有限公司于日前
完成工商变更手续，这也就意味着，申
花俱乐部股改基本完成。按照《中国
足球协会职业足球俱乐部转让规定》
的要求，申花股权变更的申请目前已
经通过上海足协的初审，接下去只待
中国足协的审核与公示。

度过了过去两个赛季的
艰难时刻后，申花终于得以全
新启航。身背“申花”二字，就
代表着一种底气，俱乐部向球
队内部传达了积极的讯号，作
为一家拥有30年历史的俱乐
部不能没有底气。但是申花
过往几年的痛苦也是不争的
事实，有过一段非正常的经历
之后，俱乐部目前需要先保
证，申花以一个相对正常的状

态运转起来。
球迷之间就流传着一个说法，申

花去年的情况好比一个身处“ICU”等
待抢救的病人，股改历经数月有了结
果后，这名“病人”恢复健康，撤下了呼
吸机，从“ICU”转移了出来，如今已可
以自由走动。但这种时候，如果你要
求一个刚刚康复的人立刻去参加运动
项目并争冠，这显然并不现实。

因此，当一些目光夹杂着审视一
支“争冠强队”的期待，投向这支重新
调整后的老牌球队时，俱乐部却始终
保持低调。在那些目光里，也有不少
中超球队紧绷神经，时刻关注着申花
的动态。事实上，2023赛季和2024赛
季，是申花俱乐部计划中的过渡期。
外界固然会一些很高的期待，这种期
待也将被申花转化成动力，但动力需
要的是资源的配置，天时地利人和的

配合。对于久事集团来说，现在正处
于熟悉摸索职业足坛的阶段，需要一
个过程。在这个过程中，俱乐部和教
练组需要时间磨合，才能产生一个合
理的化学反应。

据了解，在成绩上，俱乐部没有给
予球队较高的要求，但这不代表没要
求，至少不能比去年差，不能比球队最
困难的时候差，这是底线，即使再困难
的时候，申花也需要达到一定的水准，
这是这家拥有30年历史的俱乐部所必
需做到的。但有一个目标目前是确定
的，申花那股气要向上走，不该是一条
平线或者是往下的走向。

既然接手，就要做好，这是俱乐部
目标，但目前的过渡期中，首要任务是
把球队维持在一个正常的水平线上，不
能降下去。俱乐部新的管理团队也达
成了一种共识，“如果水平下降，对于大

家来说都是无法交代的，上海人民肯定
不会答应的，这变成了一种倒退。”

“我们教练组肯定会设定一个更高
的目标，从我们球队里每个人的内心来
讲，新赛季不仅要保证阶段性的成绩要
求，也要尽一切可能争取更好的成绩。”
主教练吴金贵认为，没有成绩指标不代
表球队可以安于现状，他告诉球员，“你
们要做好自己，对自己负责，对球队、投
资人、家人、球迷负责。”

足球并不仅仅是成绩，俱乐部方
面提出，申花全队需要明确价值观，在
一些原则性问题上达成共识，这也是
球队文化建设的重要组成部分。申花
未来要在中国联赛中形成一种气质，
有一种辨识度。当申花教练、球员出
现在球场以外的场合时，要具备符合
上海这座城市以及申花这支球队的特
有的辨识度。

最近两年为过渡期最近两年为过渡期，，赛季目标超越去年赛季目标超越去年

申花新赛季的各项筹备工作都在有
条不紊地进行中，其中就包括新主场八
万人体育场。尽管主场变更尚未对外官
宣，但是申花告别之前使用了20多年的
虹口足球场已成定局，从2023赛季开始，
将在八万人体育场开启主场新纪元。

八万人体育场的所有权归久事集
团，也就是说，这座球场是申花自己家
里的“大别墅”，且新装修不久，在此情
况下，球队放弃租用“虹口足球场”，显
得顺理成章。该体育场是根据当初的
世俱杯要求所改造的。国际足联相关
代表前来考察场地时，曾给予改造后的
八万人体育场非常高的评价，是一座达
到举办国际大赛标准的球场。尽管体
育场比较老，但在设施上有很多先进的
理念，有很多设计是利于未来的改造

的，特别是地下的设施。
可惜的是，为世俱杯而专门改建的

八万人体育场当时并没有作为中超球
队主场的概念。但俱乐部正在做相关
的弥补工作，在球场内部进行了大量的
装饰，大大增加了蓝色的元素以及能够
代表申花的标语等。俱乐部方面的想
法是，要把主场的氛围迅速烘托起来，
让球迷一进场就感受到魔鬼主场的含
义，要为球迷找回这种感觉，但对于申
花球迷来说，主场的变更确实存在和感
情、历史所关联的接受度的问题。

申花管理层承认，“一定会有人只
接受虹口作为申花的主场，这个想法我
们也很尊重，我们从来没有否定过球队
和虹口之间的关联，这座球场在申花历
史上的地位，过往虹口是申花的宝地、

福地的这段历史。”毕竟，人都是有执念
的，这种执念一旦占据的时间长了、回
忆多了，自然很难被打破。

“我们非常尊重申花30年的历史，
它的形成过程是很不容易的事，球迷也
是最值得申花去保护的财富。这就好
比久事接手申花以后，我们一样非常尊
重历代为申花做出过贡献的投资方。
假如我们没有对大家的尊重，也就不能
要求大家来对我们的决定表达出接受。”

为此，俱乐部通过各种渠道与各大
球迷协会进行了沟通，联赛开始后，也会
继续听取球迷的意见，保持沟通，去做一
些修正。等到联赛开始后，一切感觉都
会慢慢回来的。实际上，八万人也称得
上申花的福地，毕竟申花为数不多的捧
杯经历中，在这片球场上就曾有过两次。

特谢拉下周完成签约特谢拉下周完成签约
内援仍在追逐现役国脚内援仍在追逐现役国脚


